

I. EDITORIAL

En este año que acaba de empezar, comienza nuestra cita trimestral y llega con un nuevo ejemplar de la edición electrónica de la *Revista de Treball, Economia i Societat*, que edita y elabora el Comité Econòmic i Social de la Comunitat Valenciana, y que corresponde al número 113.

Como es habitual, este número viene precedido del índice que se distribuye por apartados y que, incluye en el primer apartado el presente **Editorial**, siendo el segundo el que se refiere a los **Artículos**, que en esta edición recoge una reseña con las intervenciones del **I Foro Socioeconómico de la Comunitat Valenciana**, organizado por el Comité Econòmic i Social de la Comunitat Valenciana (CESCV), en dos jornadas y que tuvo lugar los días 7 y 8 de noviembre de 2023, en la Facultad de Ciencias Jurídicas y Económicas de la Universidad Jaume I de Castelló (UJI), en el que se han tratado temas de máximo interés en materias sociales, económicas y laborales, como el fenómeno inflacionista, la gobernanza en el sistema sanitario, o como la necesidad de fortalecer las políticas activas de ocupación en orientación, formación e inserción o la importancia de establecer un diálogo social para avanzar en estas cuestiones.

El trabajo comienza con la primera sesión, dedicada al entorno inflacionista que fue introducida por D. Ricardo Miralles Mayor, vicepresidente del Comité Econòmic i Social de la Comunitat Valenciana, miembro del Grupo II en representación de la Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana (CEV) y coordinador del bloque I “Panorama Económico” de la Memoria Socioeconómica de la Comunitat Valenciana, en la que la presidenta de la Autoridad Independiente de Responsabilidad Fiscal (AIReF), D^a Cristina Herrero Sánchez, repasó la situación macroeconómica y fiscal en España en un entorno inflacionista caracterizado por la incertidumbre económica e institucional, la desaceleración económica y la situación de vulnerabilidad las finanzas públicas.

La presidenta de la AIReF, sobre el efecto de la inflación en las cuentas públicas, explicó que, en el muy corto plazo, ha producido un efecto rápido y positivo de incremento de los ingresos por impuestos, generando de este modo una mejora en el déficit. No obstante, esta mejora se diluye con el tiempo y se va anulando a medida que

la inflación se incorpora también a partidas de gastos ligados a la inflación, como las pensiones o el pago de intereses de bonos.

Asimismo, se refirió a la situación específica de la Comunitat Valenciana abordando, por una parte, las previsiones macroeconómicas para 2024, con un crecimiento del 1,9%, dos décimas por encima del crecimiento estimado para el conjunto de la economía española y por la otra, el déficit, donde planteó una previsión del 1,3% del PIB para 2024.

La segunda sesión estuvo relacionada con la nueva gobernanza para la sanidad pública, que fue introducida por D^a. Nardi Alba Benaches, miembro del Comité en representación de la Economía Social (Confederación de Cooperativas de la Comunitat Valenciana, CONCOVAL) y coordinadora del bloque III “Niveles y Condiciones de Vida” de la Memoria Socioeconómica de la Comunitat Valenciana. En esta sesión participaron D. José Manuel Freire Campo y D. José Ramón Repullo Labrador, profesores eméritos de la Escuela Nacional de Sanidad (Instituto de Salud Carlos III). Los expertos comentaron que la sanidad pública es de lo mejor que tiene España, pero podría ser infinitamente mejor. La transferencia de competencias se encontró en su día con unas comunidades autónomas inmaduras necesitadas de legitimación política y ello ha traído dificultades en la gobernanza de la sanidad pública.

Los expertos en sus intervenciones abordaron la situación general de inestabilidad que padece el personal sanitario, la maduración del capital humano, la necesidad de mecanismos estabilizadores, la transparencia en la rendición de cuentas y la gobernanza de la sanidad pública, así como la colaboración público-privada en la gestión sanitaria.

La tercera sesión fue sobre la situación y perspectivas del mercado de trabajo, introducida por D. Juan José Ortega Sánchez, coordinador del Bloque II “Relaciones laborales y mercado de trabajo” de la memoria socioeconómica de la Comunitat Valenciana en representación de la UGT-PV. En la misma, se comentaron temas como la necesidad de fortalecer las políticas activas de ocupación en orientación, formación e inserción o la importancia de establecer un diálogo social para avanzar en estas cuestiones y contó con una mesa redonda formada por el presidente de la Confederación Empresarial de la Comunitat Valenciana, D. Salvador Navarro Pradas; la secretaria general

de CCOO-PV, D^a Ana García Alcolea, y el secretario general de UGT-PV, D. Ismael Sáez Vaquero.

Además, se trataron otras materias como los salarios justos, la reducción de la jornada laboral, las oportunidades de empleo y la necesidad de acabar con las brechas de género, destacando la importancia del diálogo social.

Finalmente, se hace referencia al acto de clausura, en el que participaron la rectora de la Universitat Jaume I, D^a Eva Alcón Soler, el presidente del CES CV, D. Arturo León López, que concluyó con la intervención del President de la Generalitat, D. Carlos Mazón Guixot, que apostó por impulsar el diálogo social y el acuerdo para generar estabilidad y progreso en la Comunitat Valenciana.

En el tercer apartado se incorpora la **“Selección de legislación en materia laboral”**, con la información de la normativa laboral tanto autonómica como estatal y europea. Y el cuarto recoge las **Actividades del Comité**, con las actividades institucionales, relacionadas con el CES CV que más han destacado.

El apartado quinto contempla el **“Panorama Económico de la Comunitat Valenciana”**, con información estadística actual relativa a la población activa, la ocupada y la desempleada. El sexto contiene el **“Panorama sociolaboral de la mujer en la Comunitat Valenciana”**, y el séptimo el **“Panorama sociolaboral de la juventud en la Comunitat Valenciana”**, con datos estadísticos del último periodo.

Y para finalizar, en el octavo apartado, se insertan los **“Indicadores económicos, laborales y sociales”**, elaborados cada mes por el gabinete técnico del Comité, que corresponden a los meses de octubre, noviembre y diciembre de 2023.

Castelló de la Plana, enero de 2024